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EDITORIAL                                                     
                                

Du temps pour consacrer du temps… 
 
Nous l’attendions depuis longtemps. Enfin, il est là : l’été avec tout 
ce qu’il évoque de magique : le soleil, la liberté, l’évasion, le repos, 
plutôt le changement momentané d’activités, de mode, de rythme et 
de milieu de vie. Les vacances.    
A cet effet, voyages, sorties, activités, bonnes lectures…ont déjà 
été planifiés à l’avance. Et c’est à raison. On ne peut se priver de ce 
temps de grâce. Le créateur de l’univers lui-même, premier et plus 
grand de tous les travailleurs, ne s’est pas privé de se reposer au 7ème 
jour. Il a fait une halte afin de revenir sur l’œuvre de ses mains et 
de s’en émerveiller. 
Oui nous avons besoin de ce moment pour nous poser et tout poser ; 
nous déconnecter de notre quotidienneté. C’est le moment de se 
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faire violence, s’il le faut, pour rogner sur le temps et les énergies 
que nous avons toujours consacrés à des activités qui ont fini par 
nous avilir, afin de les affecter à autre chose. 
C’est donc le moment de trouver du temps pour le consacrer à tout 
ce que nous vivions furtivement sans beaucoup de présence : temps 
de regarder - mais alors posément-   autour de soi, d’évaluer et se 
laisser émerveiller comme le Seigneur par le prodige de la 
biodiversité. Temps de regarder et d’écouter posément l’autre, lui 
être simplement présent, temps pour réapprendre à rire aux éclats 
et à goûter les menus plaisirs de la vie. A vivre sans courir 
éperdument.  
C’est enfin du temps pour sentir, vivre et écouter autrement Dieu. 
S’écouter soi-même aussi au-delà de la respiration bruyante d’un 
monde en mal du silence. Temps d’oser une bonne lecture spirituelle 
afin de grandir spirituellement. Temps de prier, ailleurs, autrement, 
profondément, sans contrainte du temps justement. Temps à la fois 
de jachère et de culture afin que demain soit mieux qu’hier et 
aujourd’hui.  
Comment ne pas savourer la magie de ce « présent KaÏros » (moment 
favorable) avant de recommencer…à vivre, à courir. Autrement 
mieux, nous espérons.  
Pour nous à la paroisse, le rendez-vous est fixé à la grande messe de 
l’ouverture de l’année pastorale, le dimanche 10 septembre avec 
bénédiction des cartables et différents objets symbolisant le travail 
de chacun. Demeurez dans l’amour de Dieu. 
Bonnes et belles vacances à tous. 
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Un mot pour ma foi : Dimanche (1) 
Du latin « dies dominicus », jour du Seigneur. Selon les habitudes 
anciennes des Romains, chaque jour était consacré à une divinité. Le 
7 -ème jour l’était au dieu soleil.  Pour les chrétiens, Jésus est le vrai 
soleil, soleil de justice. Ressuscité le dimanche, premier jour de la 
semaine juive, jour où Dieu créa le monde, Dimanche devint pour les 
chrétiens, jour de la création nouvelle dans le Christ Jésus.  Ce jour 
est consacré à la mémoire pascale et à la célébration de la 
résurrection de Jésus, événement capital sur lequel se fonde la foi 
chrétienne. Il devient pour les chrétiens le jour par excellence du 
culte, célébration de la libération des puissances de la mort. Et pour 
cela jour de repos. Les chrétiens ont l’obligation de sanctifier ce 
jour : d’arrêter le travail pour se refaire spirituellement dans 
l’eucharistie, et raffermir les liens familiaux et fraternels et 
prendre le temps de la contemplation. Pas de dimanche sans la messe.  
                                                                                 Wilfried IPAKA KEBADIO 

Apprends-moi à partir (François Denis) 

Seigneur, apprends-moi à partir. 
Apprends-moi qu’il n'est pas d'autre bonheur 
que de quitter pour un ailleurs, 
et de marcher vers la terre que tu promets 
depuis toute éternité à ceux qui écoutent ta Parole. 
Seigneur, apprends-moi à risquer un nouveau départ. 
Apprends-moi le détachement 
qui donne la liberté d'être et de devenir, 
le détachement qui fait place à la simplicité, 
le détachement qui ouvre le cœur.   
Seigneur apprends-moi à tout quitter pour te suivre 
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Petit clin d’œil sur nos vacances d’été… 
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 Ecoute en toi la source…
 

     

Ecoute en toi la source 
Qui te parle d’aimer 

Ecoute en toi la source 
De l’éternité 

Ecoute en toi la source 
Qui te fait prier. 
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« Rappelez-vous l’acte intéressé du Papé et d’Ugolin qui 
obstruent la source du domaine qu’ils convoitent… Toute la 
bonne volonté de Jean de Florette, ses connaissances, son 
travail acharné avec sa femme et sa fille Manon n’y pourront 
rien : sans eau, pas de culture possible sous le soleil impitoyable 
de l’été provençal. 
Le domaine tombé entre leurs mains avides, les deux compères 
font sauter le bouchon de béton qu'ils avaient coulé et l’eau 
jaillit, intarissable, permettant le développement d’une culture 
florale abondante. 
 

Cette « source nous parle d’aimer » : changer notre regard 
sur notre conjoint, nos enfants, nos proches, et élargir cette 

bienveillance à tous ceux que nous rencontrons. 
Elle nous parle d’éternité, car elle vient de Dieu. 

Elle nous fait prier : balbutier des paroles de confiance, 
d’abandon, de louange : 
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« Mon Dieu, Tu es grand, Tu es beau, Dieu vivant, Dieu Très-
haut 

Tu es le Dieu d’amour…  Dieu présent, en toute création » 
 

 

                                                       
 
 
 
Quand brusquement un évènement réveille en nous cette soif 
de vie spirituelle, nous arrachant à la routine et au ronron 
quotidien, une source en nous se libère et ne demande qu’à 
irriguer nos terres arides et à porter du fruit. 
 

Ton cœur est comme une terre 
Où le grain pourra germer               
Si tu l’ouvres à la lumière 
Si tu laisses l’eau couler… 
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Qu’est-ce à dire ?  
Il est de notre responsabilité de développer les qualités, les 
capacités qui sont nôtres, de réagir adéquatement aux 
situations rencontrées, d’améliorer un point ou l’autre, de créer 
des liens vrais qui nous aideront à mieux vivre en communion, 
bref, comme dans les paraboles diverses, de donner du grain en 
abondance, de faire fructifier les talents ou de porter le fruit 
que le vigneron attend de sa vigne. 
Pour cela, quoi de mieux qu’une communauté de partage et de 
célébration ? 
Il y a aussi diverses méthodes et disciplines qui peuvent nous y 
aider, tant spirituelles que psychologiques.  
Et prendre le temps de la réflexion, du silence, de la prière et 
de la relecture de vie 

                             

                                                                   
 
Un jour en montagne, il y a bien des années, j’ai compris plus 
intensément la parole de Jésus à la Samaritaine : « Je te 
donnerai de cette eau vive » : il faisait une chaleur et une soif 
intenses, puis, loin de toute habitation, découverte d'une 
source dans les bois, murmure clair d’un filet d’eau, jaillissant 
entre les cailloux, eau désaltérante, fraîche et pure… 
Emerveillement, louange pour cette eau qui se donnait à satiété. 

 

On n’arrête pas l’eau vive            
N’essaie pas de la freiner        
En ton cœur elle ravive 
La tendresse et la beauté 
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Je te donnerai de cette eau vive … 
 

La source dans les bois s’en allait vers la vallée, rejoindre 
quelque part la Durance, puis le Rhône et enfin la mer… 
La source devient rivière 
Qui t’emmène à l’océan 
 
Ecoute en toi la source qui te fait prier… qui te fait chanter… 
qui te porte vers l’Amour. 
Prends du temps pour l’entretenir, t’y rafraîchir, t’y 
abandonner. 
Apportes-y ceux que tu aimes, ceux dont tu es préoccupé(e), 
ceux qui te sont confiés… 

Chacun autour de toi, tu le regarderas autrement, en te 
disant « Lui aussi, il est aimé de Dieu » Et ton cœur sera 
pris de compassion devant le pauvre, celui qui suit le 
courant de la facilité, de ses passions… Et tu te verras 
aussi pauvre et démuni que lui... 

 
Car Dieu se fait présent. 
Dieu présent et vivant dans ma vie, mais aussi Dieu cadeau… » 
 

Christiane LEVA 
(Commentaires sur un chant qui me fait prier …) 
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RETOUR SUR NOTRE REALITE DU JOUR (Père Marcel) 

 

Un monde qui marche sur la tête ? 
Publié le 22 juin 2023 par Garrigues et Sentiers 

« Comparaison n'est pas raison, mais... 
Cinq personnes enfermées dans un sous-marin de poche risquent 
dramatiquement leur vie. États-Unis, Canada et France mettent tout 
en œuvre pour les sauver. On ne compte pas ce que cela coûte, les 
lois de la mer l'exigent, et c'est bien. Pour eux, pour leurs proches, 
nous souhaitons tous qu'ils s'en sortent. Il s'agit d'un chercheur 
d'épaves - pourquoi pas? - "grand scientifique" affirme-t-on (je ne 
vois pas le rapport avec son activité) et de plus français. Les autres 
: le PDG de l'entreprise qui a conçu le sous-marin, et trois "clients" 
à 250 000 dollars le ticket. Serait-ce la raison du délire médiatique? 
Rappel à chaque flash d'infos, émissions télévisées spéciales, etc. 
  
Ils ont eu le courage de prendre des risques... 
Dans la même période, un bateau coule près de la Grèce, environ 600 
morts. Inutile de déployer toute une marine pour les sauver, le navire 
était programmé pour couler sans tarder et le budget de Frontex 
n'est pas extensible, il a d'autres priorités. Et puis femmes et 
enfants s'étaient laissés enfermer dans les cales, alors...  Ils avaient 
payé leur ticket, eux aussi, peut-être un peu obligés...1500 euros la 
place, quand même! Un avion avait bien alerté avant la catastrophe, 
mais il paraît qu'ils refusaient qu'on les aide ! Quant à la centaine de 
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rescapés...ils sont enfermés dans des camps de transit...tout est 
donc en règle, on n'en parle plus. Les lois de la mer ont été 
respectées. 
S'ils veulent prendre des risques insensés... 
  
Comparaison n'est pas raison, mais... 
La semaine dernière, une association locale qui aide les demandeurs 
d'asile fait ses comptes. Son travail : suppléer aux carences de 
l’État. Elle loge ceux qui restent à la rue, leur apprend le français, 
comment trouver du travail quand ils en auront le droit, les aide dans 
leurs démarches, leur verse un pécule en attendant celui de l’État (il 
faut bien manger un peu pendant les six semaines environ d'attente 
administrative), elle se mêle même d'organiser des activités 
culturelles, etc. Uniquement des bénévoles, pas de subventions, elle 
vit de dons. Budget? 200 000 euros annuels environ. Un petit calcul 
: cela représente une (deux si on tient compte de ses impôts) journée 
du salaire de Mbappé, ou si on préfère un millième de la fortune 
accumulée de Nadal. 
Mais si ces gens veulent venir... 
  
Nous vivons dans un monde formidable, mais qui marche peut-être un 
peu sur la tête? » 
  

Marc Durand 
Publié dans Coups de cœur - coups de gueule 
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RETOUR SUR LES EVENEMENTS DE JUIN 
 

Fête de la foi et Confirmation Après 2 ans de rencontres, 
d'échanges, de partages, 11 enfants de notre paroisse sont partis en 
retraite au Centre Spirituel N.-D. de la Justice à Rhode-St-Genèse, 
accompagnés de leurs catéchistes, Laurence, Danièle, et de Wilfried.  
Là, ils ont pu oublier les technologies qui les envahissent 
quotidiennement pour se préparer à leur Profession de foi et à leur 
Confirmation. Engagement qu’ils prendront une semaine plus tard, 
pour confirmer celui que leurs parents ont pris pour eux, le jour de 
leur baptême. Au programme : les gestes du sacrement de 
confirmation ; les dons, symboles et fruits de l’Esprit Saint ; la 
Trinité et le ‘Je crois’ collectif préparé tous ensemble avec Wilfried, 
avant la réalisation personnelle pour chacun. Des temps de détentes, 
de rires et de chants ont également ponctué cette belle retraite. 
Samedi matin, après le petit déjeuner, nous avons assisté à une 
messe, dans une des chapelles du centre spirituel, officiée par 
Wilfried, avant la réalisation personnelle des « je crois » par les 
enfants. Vers 16h30, chacun a eu l’occasion de proclamer sa foi de 
chrétien devant ses parents et a reçu une croix, signe de son 
appartenance à la communauté des chrétiens, ainsi qu’une icône de la 
Trinité. C’est le dimanche de Pentecôte, le 28 mai, lors d’une 
magnifique célébration, rythmée par de très beaux chants (merci 
Muriel, Benoît et Olivier !), que les 11 enfants de notre paroisse, ainsi 
que 3 enfants de la paroisse de Saint-François d’Assise, ont reçu le 
sacrement de Confirmation par l'Abbé Éric Mattheeuws. Ce dernier 
a pris le temps d’échanger avec chacun d’eux un mot personnel au 
moment de la chrismation, qui les marque à jamais de l’Esprit-Saint, 
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le don de Dieu. Nous remercions Vénuste et Wilfried présents 
également pour l’occasion et formulons des vœux de bonne santé 
pour Vénuste.  
 

 
      Danièle Regnier 

 
 
 
 

  

chacun d’eux un mot personnel au moment de la chrismation, qui 
les marque à jamais de l’Esprit-Saint, le don de Dieu.  
Nous remercions Vénuste et Wilfried présents également pour 
l’occasion et formulons des vœux de bonne santé pour Vénuste. 
 
       Danièle Regnier 
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VIE DANS LA PAROISSE 

 
Compte-rendu de la réunion EAP du mardi 20 juin 2023 
 

 

1. Bilan profession de foi et confirmation 
Bonne retraite à Notre Dame de la Justice. Confirmation à St Paul 
de 14 enfants, dont trois de St François d’Assise par Eric 
Mattheeuws. 
Départ de deux catéchistes. Une catéchiste est encore recherchée 
pour prendre en charge la première année de préparation à la 
confirmation.  
2. BBQ paroissial du dimanche 2 juillet 
Tout parait prêt pour un BBQ de fin d’année pastorale dans la 
convivialité. De nombreux/euses personnes déjà inscrit.tes… 
3. Renouvellement de l’EAP et départ de sacristains 
Pierrette et Roseline s’en vont. Serge intègre l’équipe en septembre. 
Bienvenue à lui. Claire v. Brussel désire laisser la main au secrétariat 
et un/une remplaçant.e est recherché.e. Avis aux volontaires. 
Sacristie : Deux nouveaux sacristains sont recherchés afin de 
remplacer deux départs.  
4. Rentrée de septembre 2023 
Dimanche 10 septembre : bénédiction des cartables durant la 
célébration et inscriptions des enfants à la kt les 9 et 10 septembre 
à l’issue de la célébration 
Dimanche 24 septembre : messe de rentrée avec la participation des 
jeunes (JEM) et des enfants de la kt. 
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Un peu de lecture durant les vacances ??? 
 
 

 
 

 
 

Peut-être avec l’ancienne EAP et la nouvelle qui devra 
être créée…  ainsi que tous ceux qui le souhaitent… 

A bon entendeur… commençons pour un nouveau départ !!!  
dans cette nouvelle année pastorale !!! 

 
Vous trouverez ce livre le dimanche dans le fond de 

l’Eglise au prix de 5 € 

Proposé par Myriam 
Tonus 

 

 
 

lors du 
« Dimanche 

Autrement » 
Lecture qui pourrait être 
utilisée pour un partage 
au mois de Septembre 

prochain. 
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NOTRE VIE PAROISSIALE     

 
Samedi  18h  Eucharistie  au foyer ou à la Sacristie (en 
    fonction du nombre de paroissiens) 

Dimanche  11h  Eucharistie 1er dimanche du mois :  Père Marcel 
Lundi  11h  Eucharistie  (Père Jean) 

 

Equipe des prêtres : 
Wilfried IPAKA 0489 77 18 22         iserwilk8@gmail.com 

Père Jean DE WULF      jeandewulf32@gmail.com  

Père Marcel COGET                          marcel.coget@proximus.be 
    è 1ers dimanches du mois 

 

Secrétariat qui recherche d’URGENCE un(e) remplaçant(e) 
pour un poste bénévole vacant :  02/354.02.99 

 
 

OUVERT CET ÉTÉ : les 03/07 – 10/07 – 31/07 – 07/08 
 

En cas d’urgence appeler le n° de Wilfried : 0489/77.18.22 
 

paroissestpaul.waterloo@gmail.com  
 

Compte financier BE 06-0682-0436-8822    
 

Membres EAP avant la nouvelle de Septembre… 
 

Bruno CHARPENTIER, Catherine DEGREVE, Joseph GUILMIN, 
Wilfried IPAKA, Roseline LEPELAARS, Claire VAN BRUSSEL, 
Olivier VAN FRAEYENHOVEN, Yves VERSCHUEREN et Pierrette 
VIS 
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AGENDA DES MOIS DE JUILLET & AOÜT 

 
Les catéchistes se sont réunis et ont décidé les dates suivantes 
 
Inscription à la KT : le week-end du 9 et 10 septembre  
bénédiction des cartables : dimanche 10 septembre  
Messe des jeunes et de la catéchèse : dimanche 24 septembre  
 
La messe des jeunes aura lieu le 4ème dimanche du mois . il y en 
aura 4 durant cette nouvelle année pastorale : 
le 24 septembre, le 26 novembre, le 28 janvier et le 26 mai. 
 

Pas de messe le samedi soir en 
juillet et août 

 
Dimanche  2 juillet Messe dominicale avec Père Marcel 
    Bibliothèque Saint Joseph 
 

BARBECUE PAROISSIAL  Qu’on se le dise !!! 
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Nous attendons toujours de bonnes volontés pour le bon 
déroulement de celui-ci (Feu, disposition des tables, mise en 

place, rangement, vaisselle…) 
 
Samedi    15 juillet  Mariage de : 
      BENINIO MBILA  &  BETTY KAKIESE KITUTU 
 

 
Dimanche 6 août  11h Messe dominicale avec Père Marcel 
    Bibliothèque Saint Joseph  
    Pique-nique paroissial mensuel 
 

Mardi   15 août 11h Messe de l’Assomption 
 

     

A NOTER DÉJÀ POUR LE MOIS DE SEPTEMBRE 

 

Dimanche 10 septembre : Messe de la rentrée pastorale 
    avec bénédiction des cartables 
 

Inscriptions à la KT avant et  
    après la messe 
 
    Drink de bienvenue 
 
Dimanche 24 septembre : Messe Jeunes et familles avec  
                              la participation de la catéchèse 
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Dès cettte nouvelle année pastorale la messe des 
Jeunes et des Familles, se déroulera ces 4èmes 
DIMANCHES du mois : 24/09, 26/11, 28/01, 26/05 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 

Ce 21 juin 2023 Mme Marcelle VERSE      
   Née le 10.03.1934,  décédée ce 07.05.2023 
 
 

  

Est entré dans la joie du baptême, 
Jules BINDELS, ce dimanche 25 juin 

 
Est entrée dans la Maison du Père… 
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« Partir, c’est avant tout sortir de soi. 
Prendre le monde comme centre, au lieu de son propre moi. 
Briser la croûte d’égoïsme qui enferme chacun comme dans une 
prison. 
 

Partir, ce n’est pas braquer une loupe sur mon petit monde. 
Partir, c’est cesser de tourner autour de soi-même 
comme si on était le centre du monde et de la vie. 
  

Partir, ce n’est pas dévorer des kilomètres 
et atteindre des vitesses supersoniques. 
C’est avant tout regarder, s’ouvrir aux autres, aller à leur rencontre. 
 

C’est trouver quelqu’un qui marche avec moi, 
sur la même route, non pas pour me suivre comme mon ombre, 
mais pour voir d’autres choses que moi, et me les faire voir ». 
 
            Dom Helder Camara 
 

 
Bonnes  vacances… 
Prenons  le  temps  
de  nous  poser, mais 
surtout  de  nous… 
 

« Re – poser » 


